

**PROYECTOS FOMENTO DE LA CULTURA EMPRENDEDORA
Convocatoria 2018**

**Proyecto Emprendimiento y Autoempleo:
Iniciativas en un contexto de crisis**

Miembros del Proyecto:

Luis Garrido González
Ana Almagro Esteban
Mariano Castro Valdivia
María José Vargas-Machuca Salido
Francisco Montijano Guardia
Juan Manuel Matés Barco

La iniciativa empresarial ha sido un factor escaso en España y se han señalado varias causas de tal situación: el atraso y escaso nivel de innovación de la economía española, la exigua capacidad de riesgo y el elevado conservadurismo, así como la considerable presencia de empresarios extranjeros.

Esa actitud deviene principalmente de la falta de información y de la creación de un ambiente social poco proclive a resaltar la figura del empresario. Denostado y atacado en las últimas décadas del siglo XX, cabe realizar un esfuerzo por resaltar el papel de la iniciativa empresarial en el desarrollo económico y en la creación de empleo.

A la luz de estas referencias, este proyecto pretende fomentar la cultura emprendedora entre los alumnos de diversos Grados de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas, así como a estudiantes de Máster y Doctorado.

Para tal fin, se ha buscado la colaboración de varios profesores en diversas asignaturas. Aparte de los trabajos, estudios de caso, etc., que se puedan desarrollar por parte del alumnado, se pretende que sean protagonistas activos en la organización y gestión de las actividades a desarrollar en este Proyecto. Este Seminario pretende mostrar ejemplos y casos concretos, así como las enseñanzas que pueden aportar a los empresarios del siglo XXI.

**Vicerrectorado de Relaciones con la Sociedad e Inserción Laboral
Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas
Departamento de Economía**

**II SEMINARIO INTERNACIONAL
FOMENTO CULTURA EMPRENDEDORA
EMPRENDIMIENTO Y AUTOEMPLEO:
INICIATIVAS EN UN CONTEXTO DE CRISIS.
ESPAÑA Y AMÉRICA LATINA**



Universidad de Jaén

**Miércoles 21 de febrero de 2018
Salón de Grados - Edificio D-1**

Dr. D. José Miguel Martínez Carrión

Catedrático de Historia e Instituciones Económicas de la Universidad de Murcia (UMU). Sus principales líneas de investigación se centran en la historia económica y social del mundo contemporáneo. Destacan los estudios sobre la competitividad de la industria vinícola española en el mercado mundial. Su investigación más puntera se encuentra en la nueva historia antropométrica, que estudia los cambios en el bienestar humano y las complejas interacciones que se establecen entre la nutrición, la salud y el crecimiento económico. Sus estudios sobre la estatura humana exploran la transición nutricional y el impacto de los procesos socioeconómicos en los niveles de vida, la salud y el bienestar biológico de las poblaciones en los últimos tres siglos. La desigualdad y la pobreza a través de indicadores biológicos y las variaciones de la talla humana en función de las condiciones socioeconómicas y ambientales constituyen el eje central de la investigación financiada por el Plan Nacional de I+D+I del MEC (Gobierno de España) y la Fundación Séneca.

**12,30 h. Conferencia Conmemoración 25 aniversario
Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas**

Dra. Dña. Isabel Ramos Vázquez
Decana

Dr. D. Luis Garrido González
(Universidad de Jaén)

Dr. D. José Miguel Martínez Carrión
(Universidad de Murcia. España)
**«Bienestar humano y desigualdad en
España. Un enfoque desde la Historia
Antropométrica»**

13,15 h. Debate y coloquio

13,30 h. Clausura

Se expedirá certificado a los asistentes

**Por motivos de aforo es preciso inscribirse enviando
datos personales a: jmmates@ujaen.es**